

## La Feria del Libro Ciudad de Manizales: un encuentro literario marcado por la amabilidad y la humanidad del buen manizaleño

Manizales es reconocida como una de las ciudades más amables de Colombia, gracias a la hospitalidad y calidad humana de su gente. La atención cercana y acogedora que se brinda a los visitantes es una de las características más valoradas por quienes conocen esta ciudad, cualidades que también están presentes en la Feria del Libro de Manizales. Este evento cultural permite a los asistentes experimentar de primera mano esa calidez y amabilidad que distinguen a los manizaleños, y crea un ambiente propicio para el intercambio de ideas y el disfrute del conocimiento y la cultura que la Feria promueve cada año.

Durante los primeros tres días de la 15ª edición de la Feria del Libro Ciudad de Manizales, se han realizado cerca de 70 actividades con la participación de invitados locales, nacionales e internacionales. Entre los eventos destacados se encuentra la presentación de la escritora argentina Dolores Reyes, quien vino a compartir su más reciente obra, *Miseria*, con los manizaleños. Reyes también participó en el conversatorio "*Voces de mujeres: historias de la violencia*", junto a la autora colombiana Lorena Salazar Masso, lo que generó un espacio para la reflexión.

En su paso por el Centro Cultural Rogelio Salmona, la escritora Dolores Reyes resaltó la calidez humana de los manizaleños. "Lo que más me gustó de estar aquí es la calidad de la gente. Todos, desde el primero hasta el último, son súper agradables y atentos. La hospitalidad que se siente acá no se encuentra en todos lados", expresó. Al referirse a su encuentro con los lectores, Reyes comentó: "Me sentí muy a gusto al escuchar sus experiencias. Muchos me contaron que leyeron mi libro hace uno o dos años, algunos en la universidad, y ahora compraron mi nueva novela. A veces uno piensa: 'Nunca estuve aquí, nadie me conoce'. Pero llegas y te sorprendes al ver el impacto que tu trabajo ha tenido".

### Destacados del tercer día de Feria

En la noche del tercer día de evento, la Feria del Libro rindió un homenaje a Jorge Santander Arias, un intelectual y periodista manizaleño que dejó un legado literario importante. En el marco de los cincuenta años de su fallecimiento y los cien años de su nacimiento, su hija, la periodista María Virginia Santander, dirigió un emotivo tributo a su padre. Para este homenaje, se invitó al escritor Orlando Mejía Rivera, quien presentó la obra *Subrayados*, una selección de las columnas que Jorge Santander escribió durante muchos años para el periódico *La Patria*. En estas columnas, Santander abordaba temas cotidianos, reflexionaba sobre la vida artística y literaria, y ofrecía una mirada crítica sobre la ciudad. El homenaje resaltó la importancia de su contribución a la cultura y la vida intelectual de Manizales y honró su memoria y legado en la historia de la ciudad.

Por su parte, Marco Antonio Sosa, librero y editor del proyecto *La Valija de Fuego* de Bogotá, también participó en la Feria con una interesante charla sobre su colección de libro álbum *Pequeños Lectores*. Esta colección, con cinco ediciones hasta la fecha, busca ofrecer un enfoque distinto y analítico del mundo infantil, en el que se entiende a las infancias no desde la invasión, sino desde el reconocimiento y la comprensión. "Estamos acá en la Feria del Libro de Manizales muy contentos, compartiendo nuestras ediciones y mostrando cómo los libros ilustrados pueden ofrecer una visión profunda de las infancias", comentó Sosa.

En su stand, *La Valija de Fuego* también presenta otras dos líneas de trabajo: una enfocada en ensayos políticos y otra en fanzines y libros de arte y diseño. "Nos ha ido muy bien en la feria, y estamos felices de estar aquí", añadió. Marco Antonio Sosa invita a los asistentes a visitar el stand 35, donde estarán hasta el domingo, compartiendo sus publicaciones y contribuyendo a la diversidad literaria de la Feria.

Durante la jornada, se llevaron a cabo diversas actividades literarias destacadas, entre ellas la conversación *Volverse Palestina: escritura de la memoria como modo de resistencia*, a cargo de la escritora Lina Meruane. También se presentó el libro *Pondré mi oído en la piedra hasta que hable* del autor colombiano William Ospina. La noche concluyó con una intervención artística de Juan Carlos Valencia Ramos (trompeta) y Nicolás Cuéllar Marín, lo que puso el broche final a un día especial en la Feria del Libro Ciudad de Manizales.

Visite la programación oficial: [Aquí](#)

Gracias por su difusión,

Equipo de Prensa y Comunicaciones